

**MIGUEL
PASTRANA FLORES**



TULA Y LOS TOLTECAS

**EN LA HISTORIOGRAFÍA
MEXICANA DEL SIGLO
XVIII AL XXI**



UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO



TULLA Y LOS TOLTECAS MIGUEL PASTRANA FLORES

GRAFÍA MEXICANA DEL SIGLO XVIII

UNO DE LOS PROBLEMAS QUE MÁS DESPIERTA el interés de estudiosos del pasado indígena en México es la cuestión de Tula y los toltecas. El presente trabajo aborda este tema desde la perspectiva de la historia de la historiografía. Con tal propósito se establece y analiza una muestra representativa y significativa de las diversas formas de acercarse al problema tolteca a lo largo de cuatro siglos. En una aproximación a las diferentes corrientes de interpretación y a varios autores seleccionados, se han planteado tres preguntas básicas: ¿cómo se concibe la naturaleza de las fuentes e historiografía de tradición indígena y el valor de su contenido para el conocimiento del pasado indígena?, ¿qué es Tula para los diferentes autores? y ¿qué relación existe entre el pasado tolteca y los mexicas? Estos cuestionamientos dirigen la pesquisa.

Miguel Pastrana Flores es un historiador formado en la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM. Es especialista en la historia y cultura de los pueblos de habla náhuatl. Sus líneas de investigación son la historiografía de tradición indígena y las instituciones religiosas y políticas de tradición mesoamericana. Entre sus trabajos publicados destacan *Historias de la Conquista* (2023) y *Entre los hombres y los dioses. Acercamiento al sacerdocio de calpulli entre los antiguos nahuas* (2008).

Portada: Tollan en *Historia tolteca-chichimeca*, Bibliothèque Nationale de France, Fonds Mexicain 46-58, f. 16 v.



INSTITUTO DE
INVESTIGACIONES
HISTÓRICAS

historicas.unam.mx

